

DIOCÈSE DE SAINT-HYACINTHE. — *Dimanche, le 22 mai.* — Solennité des titulaires de Sainte-Pudentienne (Roxton Pond), de Saint-Bernardin (Waterloo) et, par anticipation, de celui de Notre-Dame-Auxiliatrice (Richelleu).

DIOCÈSE DE SHERBROOKE. — *Dimanche, le 22 mai.* — Solennité du titulaire de Saint-Venant (Hereford) et, par anticipation, de ceux de Notre-Dame-Auxiliatrice (Stukely North) et de Saint-Urbain.

DIOCÈSE DE VALLEYFIELD. — *Dimanche, le 22 mai.* — Solennité anticipée du titulaire de Saint-Urbain. J. S.

LES 18,000 MESSES

OFFERTES AU SOUVERAIN-PONTIFE

Lettre de Mgr Bruchési et réponse du Saint-Père

A SA SAINTETÉ LÉON XIII

TRÈS SAINT-PÈRE,

AU cours des audiences dont Elle a daigné m'honorer pendant ma récente visite au seuil des apôtres, Votre Sainteté m'a fait connaître la pénible situation dans laquelle Elle se trouvait relativement à l'entreprise de l'église de Saint-Joachim. J'ai éprouvé une bien vive tristesse à la vue du lourd fardeau dont le Père commun des fidèles venait d'être inopinément chargé, et j'ai pensé tout de suite aux dispositions à prendre pour lui marquer, en cette douloureuse circonstance, ma sympathie la plus filiale.

Mais en apprenant que Votre Sainteté, malgré son extrême indigence, assumait l'obligation de faire acquitter au plus tôt des milliers de messes laissées en souffrance, il m'a semblé que mon devoir était tout tracé. Aussi dès mon retour à Montréal, ai-je fait appel en premier lieu à mon clergé et à mes communautés religieuses, et plus tard à tous les fidèles du diocèse. Dans cette appel, je disais aux uns et aux autres que la générosité dont ils feraient preuve en faveur de l'Œuvre des messes de l'église de Saint-Joachim, serait le gage de leur dévouement à la personne sacrée du Souverain-Pontife, et, d'une manière particulière, le témoignage non équivoque de leur reconnaissance pour l'admirable encyclique que, dans sa paternelle sollicitude, le Saint-Père venait d'adresser à l'épiscopat canadien.